

CONTACT: Julia Knudsen

julia.knudsen@gilead.com

LE CENTRE HOSPITALIER UNIVERSITAIRE DE LAUSANNE ANNONCE LE FESTIVAL POSITIVE LIFE 2023 – UN FESTIVAL ET UN CYCLE D'ÉVÉNEMENTS ET D'ACTIONS EXPLORANT LES MULTIPLES FACETTES DU VIH AUJOURD'HUI À TRAVERS L'ART ET LA CULTURE

-- L'appel à propositions de films et performance accordera des subventions jusqu'à CHF 10 000 à 6 productions qui seront présentées lors du festival --

-- Gilead Sciences Suisse agit en tant que Sponsor Fondateur --

Zoug, le 1er décembre 2022 - Quelques jours avant la Journée mondiale de lutte contre le sida, le Centre hospitalier universitaire de Lausanne (CHUV) a annoncé la première édition du *Positive Life Festival*, un cycle d'événements et d'actions dont le point culminant sera un festival culturel lors de la Journée mondiale de lutte contre le sida 2023. Le VIH fait donc à nouveau l'objet d'un débat public et aux idées dépassées sur le virus s'opposent des images et des représentations actualisées du VIH aujourd'hui.

Bien que la réalité du VIH ait énormément évolué au cours des dernières décennies, les représentations culturelles et sociales sont encore largement dominées par des images des années 1980 et 1990 qui ont laissé un impact négatif sur la prévention, le dépistage, le traitement et la qualité de vie des personnes vivant avec le VIH. La méconnaissance de messages importants, tels que I=I (indétectable=intransmissible) – une personne vivant avec le VIH sous traitement efficace ne peut pas transmettre le virus – est largement répandue.¹

Selon les dernières statistiques et analyses concernant le VIH et IST de l'Office fédéral de la santé publique, environ 17'000 personnes vivent aujourd'hui avec le VIH en Suisse.² Les objectifs 90-90-90 de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) ont été atteints au niveau national avant même qu'ils ne soient officiellement établis en 2014.³ En outre, comme le confirme un rapport officiel de comparaison internationale en 2020, la Suisse a déjà atteint deux des objectifs 95-95-95 fixés par l'ONUSIDA pour 2030 (traitement et charge virale indétectable).⁴ En ce qui concerne le taux national de transmission par le VIH, les chiffres ont atteint un niveau historiquement bas ces dernières années.⁵ Cependant, malgré tous les progrès médicaux réalisés, les organisations de lutte contre le VIH en Suisse s'inquiètent de « l'autre » pandémie dominante, à savoir la stigmatisation et la discrimination – une préoccupation liée aux discussions antérieures autour du « quatrième objectif 90 » non officiel concernant l'obtention d'une bonne qualité de vie liée à la santé pour les personnes vivant avec le VIH.6

¹ UNAIDS (2018). <u>Undetectable = untransmittable – Public health and HIV viral load suppression</u>.

² Office fédérale de la santé publique OFSP 2022. <u>Statistiques et analyses concernant le VIH et les IST 2021.</u> <u>Infections sexuellement transmissibles et hépatites B/C en Suisse en 2021 : survol épidémiologique.</u>

³ Office fédérale de la santé publique OFSP 2022. <u>Statistiques et analyses concernant le VIH et les IST 2021.</u> Infections sexuellement transmissibles et hépatites B/C en Suisse en 2021 : survol épidémiologique.

⁴ UNAIDS (2020). <u>2020 Global AIDS Update</u>. <u>Seizing the moment – Tackling entrenched inequalities to end epidemics</u>.

⁵ Office fédérale de la santé publique OFSP 2022. <u>Statistiques et analyses concernant le VIH et les IST 2021.</u> <u>Infections sexuellement transmissibles et hépatites B/C en Suisse en 2021 : survol épidémiologique.</u>

⁶ Jeffrey V. Lazarus et al. (2016) Beyond viral suppression of HIV – the new quality of life frontier.

C'est en réponse à ces différents problèmes que le Service des maladies infectieuses du CHUV à Lausanne, en partenariat avec des institutions régionales et nationales, a pris l'initiative d'organiser *Positive Life Festival 2023*.

L'année du festival débute en décembre 2022. Après une année complète d'événements et d'actions, le festival principal aura lieu lors de la Journée mondiale de lutte contre le sida 2023 et présentera les résultats de l'appel à propositions de films et de performances annoncé en décembre 2022. Jusqu'à CHF 10'000 ont été offerts pour chacun de cinq courts-métrages et une performance qui seront projetés lors de cette journée. Parallèlement à la projection des films, il y aura des performances, des ateliers littéraires, des tables rondes et de la médiation scolaire. Les personnes vivant avec le VIH font partie intégrante de cette initiative, du début à la fin. David Jackson-Perry, initiateur de *Positive Life Festival* et responsable des projets VIH au CHUV, explique : "Nous allons dans les écoles, dans les centres communautaires, dans les cinémas indépendants et nous travaillons en partenariat avec des associations régionales et nationales. Notre objectif est de lutter contre la stigmatisation mais aussi d'actualiser les connaissances du grand public sur le VIH, par le biais d'interventions culturelles et scientifiques, en veillant à ce que le VIH soit discuté dans une grande variété de contextes – et pas seulement le 1er décembre, mais tout au long de l'année".

Chez Gilead, nous fixons et réalisons des ambitions audacieuses dans notre lutte contre les maladies les plus dévastatrices et nous sommes motivés par notre objectif de faire de notre monde un endroit plus sain pour tous. Nous savons que notre innovation aura le plus grand impact sur les patients lorsque nous contribuerons à éliminer les inégalités et les obstacles aux soins. À cette fin, Gilead soutient des organisations communautaires en Suisse et dans le monde entier qui luttent contre la stigmatisation et la discrimination et autres obstacles au bien-être de tous les patients.

En tant que partenaire, Gilead est aussi innovant que nous le sommes dans notre science et nous sommes fiers d'être le Sponsor Fondateur de *Positive Life Festival* en Suisse. Cette initiative crée une plus grande visibilité ainsi qu'un espace participatif pour les personnes vivant avec le VIH. Ce projet ambitieux est un outil de diffusion de la recherche, d'information, d'éducation et de prévention. Il contribue à la réduction de la stigmatisation, cela afin d'éliminer les obstacles que rencontrent les personnes vivant avec le VIH, et de leurs familles et proches, avant d'obtenir le bien-être auquel elles ont droit.

Positive Life Festival en bref

Les 1er et 2ème décembre 2023, le Service des maladies infectieuses du CHUV, en partenariat avec l'Université de Lausanne, le Groupe Santé Genève, l'Aide Suisse contre le Sida, la RTS, le Checkpoint Vaud, Vogay, et de nombreuses autres institutions régionales et nationales, organise un festival cinématographique et littéraire : *Positive Life Festival*. Des films spécialement créés pour le festival via un appel à projets le 1er décembre 2022 seront projetés. Jusqu'à CHF 10'000 sera attribuée à chacun des cinq courts métrages et une performance dont le thème imposé est le suivant : la réalité du VIH aujourd'hui. Lors du festival, il y aura également des tables rondes, des conférences et de la médiation scolaire.

De plus, à partir du 1er décembre 2022 et tout au long de l'année 2023, l'équipe de *Positive Life Festival*, avec ses partenaires, crée des médiations scientifiques pour les écoles et le grand public, des expositions d'art, et bien plus encore. L'objectif est de mettre le VIH à l'ordre du jour dans divers environnements : dans les écoles secondaires, les centres communautaires, les cinémas indépendants, les écrans de télévision et sur les murs de l'hôpital universitaire de Lausanne!

Les personnes vivant avec le VIH font partie intégrante de cette initiative du début à la fin, mettant le VIH dans le domaine public non seulement le 1er décembre mais toute l'année!

http://positive-life-festival.ch

Facebook / Instagram: positivelifefestival

Le CHUV en bref

Le CHUV est l'un des cinq centres hospitaliers universitaires suisses, aux côtés des hôpitaux de Genève, Berne, Bâle et Zurich. Il poursuit trois missions de base confiées par les pouvoirs publics : les soins, la formation et la recherche.

En 2021, grâce à ses 12'228 collaborateurs-trices, le CHUV a accueilli 51'205 patient-e-s hospitalisé-e-s pour plus de 500'374 journées d'hospitalisation. Il a traité 80'261 urgences, assuré 1'451'300 consultations ambulatoires et accueilli 3'177 naissances. Son budget annuel est de 1.832 milliard de francs.

Afin d'assurer la formation des médecins, le CHUV est étroitement lié à la Faculté de biologie et de médecine de l'Université de Lausanne. Il collabore également avec les autres institutions universitaires lémaniques (EPFL, ISREC, Institut Ludwig, Université de Genève), les Hôpitaux universitaires de Genève, ainsi qu'avec d'autres hôpitaux, établissements de soins ou institutions, telles la Fédération des hôpitaux vaudois et la Société vaudoise de médecine.

Depuis 2019, le CHUV figure dans le classement des meilleurs hôpitaux du monde, selon le magazine Newsweek.

Gilead Sciences en bref

Gilead Sciences est une entreprise biopharmaceutique axée sur la recherche qui découvre, développe et commercialise des médicaments innovants dans des domaines médicaux où les besoins ne sont pas satisfaits. La mission de l'entreprise est de faire progresser et de simplifier les soins pour les patients atteints de maladies potentiellement mortelles dans le monde entier. Gilead, dont le siège social se trouve à Foster City, en Californie, est présent dans plus de 35 pays. La société se concentre sur le VIH, l'hépatite virale, le cancer et le COVID-19.

###

GILEAD et le logo GILEAD sont des marques commerciales de Gilead Sciences, Inc. ou de ses sociétés apparentées.